

## DECLARACIÓN DE PRENSA

## ONUSIDA hace un llamado a asociaciones más fuertes para poner fin a la epidemia de tuberculosis y VIH

**GINEBRA**, 24 de marzo de 2016—En el Día Mundial de la Tuberculosis (TB), ONUSIDA hace un llamado a asociaciones más fuertes y a un enfoque unificado para poner a fin a las epidemias coexistentes de TB y VIH y así salvar millones de vidas. Nunca ha sido más urgente para los gobiernos, las comunidades científica y médica, el sector privado y las personas afectadas por estas enfermedades, unirse para asegurar el acceso a los esquemas terapéuticos existentes y pugnar por nuevas herramientas de diagnóstico y tratamientos para llegar a todas las personas necesitadas.

"Nuestro logro es mayor cuando trabajamos conjuntamente y utilizamos todas nuestras fortalezas para alcanzar metas ambiciosas", dijo el Director Ejecutivo de ONUSIDA, Michel Sidibé. "Hoy, más que nunca, es preciso hacer uso del potencial de cada uno de los involucrados en la respuesta al VIH y la TB, para poner fin a estas epidemias y crear un mundo más sano, como parte de los Objetivos de Desarrollo Sostenible".

A escala mundial, 9,6 millones de personas contrajeron la TB y 1,5 millones murieron por la enfermedad en 2014. La tuberculosis continúa siendo la causa principal de muerte entre las personas que viven con el VIH y da cuentas de una de cada tres de las muertes relacionadas con el VIH cada año —cerca de 390 000 de las 1,2 millones de muertes en 2014—. Además, cerca de 480 000 personas en el año 2014 desarrollaron TB resistente a múltiples fármacos. En cuanto al VIH, las comunidades más pobres y los grupos de población afectados por el estigma y la discriminación son más vulnerables a la infección.

La comunidad internacional está comprometida con poner fin a la epidemia de TB y VIH en el marco de los Objetivos de Desarrollo Sostenible. Esto solo será posible fortaleciendo y acelerando las respuestas actuales y maximizando la contribución de todos los involucrados a través de un enfoque unificado a escala internacional, regional, nacional y comunitaria. Por ejemplo, es preciso acelerar el desarrollo de nuevas herramientas de diagnóstico, tratamientos y potenciales vacunas contra el VIH y la TB, especialmente en respuesta a la emergencia de tuberculosis multirresistente. De mayor importancia, estos nuevos esquemas terapéuticos y herramientas deben estar al alcance de todas las personas afectadas por la TB y el VIH.

Adoptada en 2014, la Estrategia Alto a la Tuberculosis de la Organización Mundial de la Salud reconoce que poner fin a la epidemia de TB depende de una mejor elaboración de políticas a nivel internacional, regional y nacional, así como de medidas más contundentes para aumentar la protección social, reducir la pobreza y atacar otros factores determinantes que aumentan la vulnerabilidad de las personas a la infección. El fortalecimiento de las capacidades sanitarias también será un factor importante para alcanzar los objetivos, mediante la reducción de las muertes por la TB en un 95% y los nuevos casos de TB en un 90% para el año 2035. Los mismos factores son aplicables para poner fin a la epidemia de VIH.

ONUSIDA continúa comprometida con el trabajo en estrecha colaboración con los países, los donantes, las comunidades y las asociaciones, entre ellas la Organización Mundial de la Salud, la Asociación Alto a la Tuberculosis y el Fondo Mundial para la Lucha contra el Sida, la Tuberculosis y el Paludismo para maximizar todo el poder de las comunidades por doquier para poner fin a la epidemia de TB y VIH.

[END]

## Contacto

ONUSIDA Ginebra | Michael Hollingdale | tel. +41 22 791 5534 | hollingdalem@unaids.org

## **ONUSIDA**

El Programa Conjunto de las Naciones Unidas sobre el VIH/Sida (ONUSIDA) lidera e inspira al mundo para conseguir su visión compartida de cero nuevas infecciones por el VIH, cero discriminación y cero muertes relacionadas con el sida. ONUSIDA reúne los esfuerzos de 11 organizaciones de las Naciones Unidas —ACNUR, UNICEF, PMA, PNUD, UNFPA, UNODC, ONU Mujeres, OIT, UNESCO, OMS y Banco Mundial— y trabaja en estrecha colaboración con socios globales y nacionales para poner fin a la epidemia de sida en el año 2030 como parte de los Objetivos de Desarrollo Sostenible. Acceda a más información en unaids.org y conecte con nosotros a través de Facebook, Twitter e Instagram.